



## Crónica

La Estrella de Arica, domingo 12 de noviembre de 1995

• Nuestra •

# GENTE

Raquel Pino Parraguez:

## "Cargante, soñadora, furiosa y muy limpia"

Quienes conocen a Raquel Pino Parraguez la admiran por su devoción al servicio de los demás. Inspirada en potencialidades éticas, morales y espirituales que la identifican como un personaje singular de la letras del norte de Chile.

Nacida en la localidad de Pichidegua, provincia de Colchagua. Arraigada en nuestra ciudad desde 1960.

Periodista, poetisa y escritora.

También, en su constante labor en beneficio de la comunidad, se desempeñó como subdelegada de Codpa y regidora de la Municipalidad de Arica, periodo 1968-1971; y, candidata al parlamento chileno en 1989.

Amante de la tradición del folclore nacional, emprende una difusión de la cueca en el norte y forma, con otros artistas y periodista ariqueños, el Club de Huasos; fue su primera presidenta.

Destacan entre sus obras literarias "Nochebuena en mi tierra", "Todo Arica en un poema", "Arica predestinada", "Mi compromiso con Juan Pablo II", "El Papa Peregrino", "A su majestad la

cueca" y otras obras de alto contenido humano y de notable calidad en su desarrollo.

-En pocas líneas resuma su trayectoria personal, profesional y política.

-En lo personal, me he sentido realizada al cumplir mi misión como madre y abuela. En lo profesional, alcancé la plenitud llena de satisfacciones, aunque no exenta de incomprendiciones e ingratitudes que pudo superar gracias a mi espíritu de compañerismo. En lo político, he sido inquieta, escudriñadora, un poco cargante, soñadora, furiosa y muy limpia; como campesina "no aguento pelos en el lomo".

-Cuál fue su rol en el periodismo aricense?

-Mi labor fue similar al que anima a todos los periodistas que sustentan su acción en la ética y se ponen al servicio de su fuente de trabajo. Fui dichosa en el ejercicio profesional. Entrevisté lo mejor de ese tiempo: reinas, presidentes, primeras damas, ministros agrios y dulces, cantantes del peso y simpatía de Raphael, mon-



La periodista Raquel Pino durante la entrevista realizada a la Madre Teresa de Calcuta.

jas como la Madre Teresa de Calcuta. Y, lo más grandioso, cubrí la gira del Papa Juan Pablo Segundo a Chile, Perú y Bolivia. También, serví a la comunidad mediante campañas como "La Casa del bien morir" hoy "Hogar terminal para el enfermo de cáncer", el "Hogar de la madre campesina", entre otras.

-¿Qué la motivó a postular como senadora de Tarapacá?

-Nunca hubo en Tarapacá una candidata a senadora. Me tiré al nado como Robinson Crusoe. Si hubiese llegado al parlamento habría pedido a gritos que Arica fuera Región Frontera.

-¿Cuál es su diagnóstico sobre la realidad de Arica

-La confianza en el futuro jamás debe perderse; eso se llama fe y esperanza. Esta es

una zona rica. Sin embargo, carece de la mano diligente para hacerla progresar. Falta esa visión, ese espíritu de urgencia para saber que Arica es hoy y no mañana, y que mañana también es necesario, pero, primero, ¡ahorral! No soy economista, pero el deterioro económico de Arica se ve a las claras. Salgamos a mirar las calles, los basurales, las plazas destruidas, los jardines secos, las poblaciones de la periferia enteramente cubiertas de hoyos y rancheritos, y vamos a concluir que en esta ciudad no hay plata. Pese a todo este diagnóstico, creo firmemente en Arica, porque cada uno de nosotros con notable esfuerzo le dobraremos la mano en definitiva al actual momento que enfrentamos.

José Toribio Vergara

**"Cargante, soñadora, furiosa y muy limpia" [artículo] José Toribio Vergara.**

**AUTORÍA**

Autor secundario: Vergara, José Toribio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Cargante, soñadora, furiosa y muy limpia" [artículo] José Toribio Vergara. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile